



Education en milieu rural : encore une mauvaise nouvelle !

► Communiqué de presse

Le Conseil départemental du Cher a annoncé le 29 septembre 2025 sa décision de fermer le site du Châtelet du collège multisite Axel-Khan (Le Châtelet – Châteaumeillant). L'année 2025 aura été marquée par une série de fermetures dans les zones rurales peu denses du sud de l'académie d'Orléans-Tours confrontées à la baisse démographique, notamment le sud du département du Cher : fermetures de classes dans le premier degré, fermeture d'une école, fermeture de l'internat du lycée Jean-Moulin de Saint-Amand-Montrond, et maintenant fermeture de ce qui était jusqu'en 2018 le collège du Châtelet.

Le SNALC comprend et partage l'indignation des communautés éducatives et des élus locaux confrontés à des disparitions brutales de structures de l'éducation nationale, alimentant la désertification rurale. Le SNALC condamne le manque d'anticipation et de coordination des pouvoirs publics, et redit son attachement à une planification rationnelle, sur le long terme, de l'organisation de l'éducation nationale en milieu rural.

Enfin, le SNALC voit dans la fermeture du site du Châtelet l'échec du concept de collège multisite. Le SNALC demande à ce que les leçons en soient tirées. Pour qu'un collège soit viable, il doit avoir des équipes enseignantes, de direction et d'éducation complètes et présentes tous les jours de la semaine.

Orléans, le 02 octobre 2025

Contacts :

François TESSIER, Président du SNALC Orléans-Tours, 06 47 37 43 12, f.tessier@snalc.fr

info@snalc.fr - www.snalc.fr

Indépendant ► Laïc ► Humaniste ► Progressiste ► Sans compromission